POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Diplomatie: convergence de vues entre Ali Bongo Ondimba et Mahamat Idriss Déby Itno

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

E chef de l'État gabonais, Ali Bongo Ondimba, s'est longuement entretenu le week-end dernier au palais de la présidence de la République, avec son homologue par ailleurs président du Conseil militaire de transition (CMT) du Tchad, Mahamat Idriss Déby Itno. Ce dernier effectuait samedi une visite dans notre pays.

Au cours de cette rencontre, le numéro un tchadien et le président gabonais ont échangé sur les questions bilatérales et d'intérêt commun. Précisément dans les domaines du commerce, du transport et de l'élevage. "Au centre des entretiens des deux personnalités ont également

figuré les questions de paix, de sécurité et de stabilité dans la sous-région", a-t-on appris de sources proches de la présidence de la République. Aussi, les deux chefs d'État se sont réjouis de l'excellence des relations d'amitié et de fraternité qui unissent leurs deux pays. "Ils ont en outre exprimé leur volonté commune d'instaurer des consultations diplomatiques multisectorielles en vue de hisser à un niveau supérieur la coopération bilatérale existant entre le Gabon et le Tchad", conclut la même source.

Les deux pays sont membres l'Union africaine, de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC) et de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cémac).



Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, et son homologue tchadien, le général Mahamat Idriss Deby Itno.

Présidentielle 2023 : le CSRABO en ordre de bataille



Vue partielle de l'assistance.

H.N.M Libreville/Gabon

PRÈS la mise en place du Comité de soutien à la réélection du président Ali Bongo Ondimba (CSRABO) le 30 avril dernier, le député du 2e arrondissement de la commune d'Akanda, Franck Nguema, a communié dimanche écoulé, dans l'enceinte du gymnase d'Oloumi, avec 2500 adhérents et sympathisants du CSRABO. Il était question durant cette grande rencontre, pour le membre du gouvernement, de décliner la feuille de route devant guider les actions du CSRABO durant les prochains mois. "Nous sommes, a-t-il souligné, à 12 mois de l'élection présidentielle de

2023. Une échéance capitale pour notre jeune démocratie. C'est dire que c'est un engagement qui appelle la mobilisation de toutes les citoyennes et de tous les citoyens. Il s'agit donc d'un engagement citoyen pour donner un sens à nos suffrages". Selon lui, "le CSRABO permet d'unir toutes les forces vives citoyennes au-delà des clivages politiques et ainsi magnifier notre vivreensemble, souvent mis à mal par des conflits politiques internes et partisans dans tous les bords". Par ailleurs, dans son engagement à la réélection d'Ali Bongo Ondimba, Franck Nguema a invité les adhérents à soutenir le projet de société de leur champion.

Protection de l'environnement: le Gabon "superpuissance verte"

J.K.M Libreville/Gabon

U sortir de l'audience que lui a accordée le ∟chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, mardi dernier, au palais de la présidence de la République, le président de la 76e session de l'Assemblée générale des Nations unies, Abdulla Shahid, a salué le leadership de notre pays en matière de protection et préservation de l'environnement et en le qualifiant de "super puissance verte". Ce qui traduit toute la reconnaissance et la gratitude de la communauté internationale à l'endroit du numéro un gabonais, dont l'engagement sans cesse croissant et renouvelé sur les problématiques environnementales et de lutte contre les changements climatiques est unanimement loué par ses pairs. De fait, dans ces domaines, le Gabon tend à devenir un véritable modèle sur le continent. C'est en ce sens, qu'il a été le premier pays africain à être rétribué pour la



Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, décernant au président de la 76e session de l'AG des Nations unies, Abdulla Shahid, la médaille de l'Ordre national du mérite gabonais.

protection exemplaire de son dans le système multilatéral". Ce massif forestier. 17 millions de dollars lui avaient été, en effet, attribués par la Norvège pour les 3,4 millions de tonnes de CO2 emmagasinées en 2016 et 2017. C'est dire l'importance d'une politique efficace de protection des forêts. Tant elles absorbent l'essentiel du gaz carbonique rejeté chaque année dans l'atmosphère.

Quoi qu'il en soit, Abdulla Shahid s'est également félicité et réjoui de "la place de plus en plus prépondérante du Gabon qui s'est notamment matérialisé, en octobre 2020, par son élection au Conseil des droits de l'Homme des Nations unies. Et en juin 2021, au Conseil de sécurité, en qualité de membre non permanent.

En tout état de cause, Ali Bongo Ondimba a décerné à son hôte la médaille de l'Ordre national du mérite gabonais, une des plus hautes distinctions de notre pays. Ce dernier s'est dit "profondément reconnaissant et honoré".